



Journée Thématique d'échange
« Devenir d'une halte ferroviaire »
16 mai 2024 – Cintegabelle
(Haute-Garonne)

A Cintegabelle, en Haute-Garonne à la limite de l'Ariège, la halte ferroviaire (Lignes LIO, TER Occitanie et National), connaît une fréquentation régulière et assez soutenue pour un territoire de chalandise de faible densité (Insee, 2012). Entre les gares de Saverdun (Ariège) et d'Auterive (Haute-Garonne), à moins de 10 km chacune, un des enjeux est de renforcer l'attractivité par l'accueil et l'accessibilité de cette halte, éloignée du centre-bourg et de promouvoir des mobilités alternatives à l'automobile et à l'autosolisme.

On pourra s'étonner et s'interroger du lien avec le paysage dans une telle réflexion !

Pourtant lorsque l'on y regarde de plus près, il y a sans aucun doute au-delà de la fréquence des dessertes et de leur régularité (Région et SNCF, sans parler de l'étoile du TER Métropolitain toulousain) une perspective paysagère qui pourrait combiner et articuler à la fois : un espace d'accueil chaleureux et convivial, des abords à requalifier pour répondre à des besoins exprimés par les usagers et enfin une réflexion sur les accès et leurs modalités qui laissent une place à un véritable projet de paysage à l'échelle du territoire : biodiversité, patrimoine, énergie, mobilité, rencontre sociale ...

C'est pour réfléchir aux pistes permettant de répondre à toutes ces questions que le Réseau Paysage Occitanie vous convie à cette JTE pour les aborder à trois niveaux :

- Ancien bâtiment de la gare et les quais
- Abords et connexions en sécurité aux infrastructures existantes et à imaginer
- Relations, articulation et selon quelles modalités de mobilités entre les différents hameaux, lieux de vie et centre-bourg.

En somme, faire de la Halte de Cintegabelle un sujet pour y envisager une transition environnementale par l'entrée paysagère.

La matinée (9h 30 – 12h 30) sera introduite par deux rapides présentations (Adjoint à l'environnement de Cintegabelle et Ph. Béringuier EC Université Toulouse Jean Jaurès) et ensuite accompagnée de visites de terrain et par un travail d'arpentage en petits groupes.

L'après-midi, en salle, les groupes du matin – pluri et inter professionnels, plancheront à des propositions qui seront présentées et discutées en fin de journée (17h).

Un court dossier documentaire et des supports cartographiques seront remis aux participants.

Le déjeuner sera pris collectivement soit à l'extérieur – buffet – soit au restaurant selon la météo.

